
全國沙排賽門票收入
將捐魯甸地震災區

新華社南京8日電 全國首屆沙
灘排球大滿貫賽正在江蘇省蘇州市
火熱進行，男女各16對選手參與
角逐，比賽所有門票、活動收入及
募捐款將捐獻給雲南魯甸地震災
區。

廣西體育節開幕
民族元素健身操成亮點

香港文匯報訊（記者唐琳南寧
報道）8日上午，第6屆廣西體育
節在廣西全區13市同期開幕。廣
西壯族自治區體育局局長容小寧
在南寧主會場主持開幕。在開幕
式上，數百名群眾和體育愛好者
編排的瑤族健身操、太極繡球、
壯採茶健身舞有效的將廣西特有
的民族元素融入健身運動當中，
成為活動亮點。

寧夏運動會開幕
首次獲贊助商冠名

香港文匯報訊（記者 王尚勇、蘇
桓稼 銀川報道）8日上午9時，寧
夏回族自治區「杞動力」盃第14屆
運動會在賀蘭山體育場正式開幕。
本屆比賽由寧夏厚生記枸杞飲品股
份有限公司冠名，這也是寧夏全運
會舉辦以來首次獲得贊助商冠名。

合肥國際馬拉松
倒計時100天

香港文匯報訊（記者張玲傑、
實習記者趙雅婷合肥報道）8日
上午8點，合肥國際馬拉松比賽倒
計時100天系列活動在瑤海區和平
廣場舉行。活動儀式上，安徽省體
育局副局長王大軍、市委副書記凌
雲為倒計時100天活動鳴槍發令，
130多名長跑愛好者自發組織了長
跑活動，以實際行動迎接合肥馬拉
松的到來。
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在劉曉農看來，首先要從自身找原因，這種情況
正是促使乒超聯賽不斷改革的動力。「任何一

個改革都要承擔着很大的風險。乒超聯賽在自身職業
化方面還存在着很多問題，包括核心利益方面，我們
在這個賽季以前就在研究乒乓球的改革，爭取在下賽
季有所改變，讓聯賽更加職業化和商業化，吸引更多
球迷，」劉曉農說。
一個完美的乒超聯賽運營模式應該是什麼樣的？劉
曉農給出了自己的答案：打造世界最好的職業聯賽。
「乒超聯賽已經是世界上最好的乒乓球聯賽，我們要
做成世界頂級的職業聯賽，向歐洲五大聯賽、美國四
大職業聯盟以及F1看齊，這是我們的目標，」劉曉
農說。

3方面改革實現多贏
在劉曉農看來，乒超聯賽未來的改革主要有3個方

面：一是商業模式，像如今由中國乒協一家來辦的模
式肯定是不行的，職業化要有盈利的模式，要把資本
帶進來；二是競賽模式，看看團體賽的主客場賽制是
否符合乒乓球的發展；第三就是賽事的宣傳和推廣。
既然要打造職業化聯賽，應當實現國家隊、俱樂

部、運動員以及觀眾等各方面的多贏。
劉曉農認為，就目前的聯賽運營模式來看，
投資人一方所得到的回報較少。不過他也同時強
調，並不能夠完全按照投入與產出進行考量，因為
很多可能是無形收益。
「歐洲五大聯賽的盈利球隊並不多，但很多人依然

願意購買股權，這是因為其中有難以估算的盈
利，」劉曉農說，「未來要看商業模式怎樣去制
定，把投資人放在一個商業模式中，很多決策
由投資人去決定，這不是說把現有利益分一
塊給他們，而是把他們吸引進來去決策，
他們自然會考慮自身的利益，未來將由
多方來決定乒超聯賽的走向。」

新華社山東濟寧7日電 2014中國乒乓球俱樂部超級聯

賽總決賽7日在山東濟寧微山縣拉開大幕。與

往年不同的是，今年的乒超聯賽沒有主冠

名贊助商，外界認為這是乒超聯賽職

業化程度較低的一個標誌，並稱

之為「裸奔」。未來的乒超

聯賽將何去何從？賽事期

間，國家體育總局乒羽

中心主任劉曉農在接

受採訪時談了自己

的看法。

新華社山東濟寧 7 日電
2014賽季中國乒超聯賽7日晚
在山東濟寧微山縣結束了男團
準決賽。世界冠軍張繼科兩場單
打均輕鬆取勝，幫助山東魯能以
3：2戰勝八一大商隊，晉級決賽。
衛冕冠軍寧波海天隊則由於一號主
力馬龍臨時傷退，以0：3輸給「黑
馬」江蘇中超電纜隊，無緣衛冕。男
團決賽將於9日進行。
寧波海天隊2012和2013賽季均獲得

乒超男團冠軍。寧波隊主教練劉國棟坦

言這次目標就是衛冕，但是主力馬龍腰傷打亂
了比賽計劃，不得不以殘陣應對，不管單打和
雙打都不是最佳陣容。對於馬龍的傷情，劉國
棟說：「8月5日晚到微山後受傷的，當時在地
上趴了4、50分鐘，傷得應該很嚴重。具體傷
情不了解，已經回北京做進一步檢查。」

球員對雙色球反應不一
對於乒超決賽階段首次使用的橙白雙色的乒

乓球，球員反應不一；郝帥和周雨認為旋轉有
下降，但力量大了，張繼科則認為沒有多大影
響。

馬龍馬龍傷退傷退寧波寧波無緣衛冕無緣衛冕

在NBA賽場上打滾了15年後，防守悍將慈世平今夏決定
轉戰中國CBA，與四川金強藍鯨簽下1年合約，上個月底他
曾表示，自己到中國要做的第一件事，就是帶女兒去看國寶
級動物熊貓，如今他更在個人Tiwtter上宣布，將改名為
「The Pandas Friend(熊貓之友)」，相當「入境隨俗」。
慈世平昨日對外透露，他心中有另一個新名字，「各位，
我的中文名字不是『熊貓朋友』，而是『熊貓之友』。」還
有球迷得知之後，特別製作了他與熊貓的照片，送給這位老
將，畫面相當逗趣。這位本名阿堤斯的防守悍將，在2011
年正式改名為慈世平，無奈他並沒有因此收斂火爆的個性。
另外，據新華社記者從中國籃協了解到，新賽季CBA或
將對外援政策上做出調整，禁止球隊再在第4節使用雙外

援。此前CBA大部分球隊都會在前兩節使用單外援，而在
下半場祭出雙外援的戰術模式。為了讓關鍵的第4節更多本
土球員有更大的發揮空間，避免關鍵時刻對於外援的過度依
賴，新賽季中國籃協或將禁止在第4節使用雙外援。

籃協新政被稱「王治郅條款」
同時，中國籃協近日公佈的新賽季CBA聯賽體測辦法引

發爭議。中國籃協首次公佈了免測的要求，即凡年滿36歲
以上曾効力國家隊的運動員，同時參加過奧運會、世錦賽、
亞運會和亞錦賽，給予免測直至38歲。這一條例一出，球
迷進行比對，發現只有中國籃壇老將王治郅符合這個免測條
款，更稱這條款為「王治郅條款」。

■香港文匯報記者梁啟剛
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香港文匯報訊（記者許娣聞南京報道）南京青奧
會實體火炬傳遞活動昨早在古都南京有6百年歷史的
明城牆上舉行。當日進行的是「共築未來線」實體火
炬傳遞，林丹、仲滿等45名火炬手進行傳遞。
此次傳遞線路被命名「共築未來線」（即城牆

線），主要展示南京的古城景色和歷史文化底蘊，火
炬沿着有600年歷史的明城牆，途徑武定門、中華門
等地最終到達集慶門，全長約5200米，計劃安排45
棒傳遞。除林丹、仲滿等明星外，本次參與傳遞的火
炬手基本以青少年為主。

昨日上午8點，天下起了濛濛小雨，但這並沒有
阻擋前來觀禮人群的熱情，8點16分，南京市委書
記楊衛澤在聖火盆中點燃火炬，並將火炬交給了首
棒火炬手南京外國語學校的初二學生平鑫宇，火炬
傳遞正式拉開帷幕。最後一棒火炬手是奧運會擊劍
冠軍仲滿，他跑入收火儀式現場，展示火炬，點燃
火種盆。
作為29棒火炬手的奧運會羽毛球世界冠軍林丹在

火炬傳遞結束後表示，這是他第一次做火炬手，感到
十分榮幸。

7日，阿里巴巴董事局主席、廣州
恒大淘寶足球俱樂部投資人馬雲再次
發布有關足球的言論稱，中國需要的
不是足球，而是足球背後的集體運動
文化。
馬雲指出，集體運動講究團隊精
神，講究捨己從人的配合，是特別專
注集體的問題集體解決，集體的機會
共同把握。這正是當今時代需要的團
隊精神。如果我們不改變自己，不倡
導集體運動和團隊文化建設，我們很
難有我們的美斯、C朗、馬拉當拿。
「他牛？要不是我傳球給他，他有
機會？」馬雲認為，我們都習慣性認
為別人的成功全是自己的功勞，從不
反思自己腳下的球技，特別是別人為
何不傳球給自己？「英雄離不開團

隊，但團隊更少不了英雄，如同靈與
肉不可分割一樣。」
另外，7日有某媒體發表署名文章

稱，中央巡視組進駐中國足協，並將
參加當日在足協召開的會議，引起輿
論廣泛關注，但中國足協對此予以否
認。 ■新華社

馬雲談中國足球：需集體運動文化

南京青奧聖火冒雨傳遞

■■88日日，，數位乒數位乒
乓球世界冠軍乓球世界冠軍，，
如丁寧如丁寧、、馬琳馬琳、、
張繼科等張繼科等，，在山在山
東微山縣參加全東微山縣參加全
民健身日活動民健身日活動，，
並與當地乒乓球並與當地乒乓球
愛好者互動愛好者互動，，為為
全民健身日加油全民健身日加油
助威助威。。 新華社新華社

■■合肥馬拉松倒計時合肥馬拉松倒計時
100100天天。。 合肥傳真合肥傳真

■廣州恒大淘寶足球俱樂部投資人馬
雲。 資料圖片

■■容小寧容小寧((右右))在開幕在開幕
式上式上。。 唐琳唐琳攝攝

■■林丹傳遞火林丹傳遞火
炬炬。。 新華社新華社

■■球迷特別製作了球迷特別製作了「「熊貓之友熊貓之友」」
與熊貓的合成照與熊貓的合成照。。 網上圖片網上圖片

■■中國籃壇老將王治郅

中國籃壇老將王治郅((右右))。。

新華社新華社

全民健身
全民健身

■■乒超聯賽職業化程乒超聯賽職業化程
度較低度較低。。 新華社新華社

■■馬龍因傷退賽馬龍因傷退賽。。
新華社新華社

■國家體育總局乒羽中心主任劉曉農。 新華社
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